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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 29. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

05.09.2017 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 19:00 Uhr bis 21:30 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Uwe Kröber  

Annett Riede  

Ines Stalinski  

Andreas Stannek  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Mario Schulze SBL Öffentliche Anlagen 

Joachim Teichmann GBL Haupt- und Sozialverwaltung 

Gäste 

 
Erhard Böttcher  

 

 

abwesend: 
 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 05.09.2017, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 25.07.2017 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Grundsatzbeschluss über die Nichtzulassung zum Neubau von 

Photovoltaikanlagen im Stadtgebiet Bitterfeld-Wolfen 

 

Beschlussantrag 

210-2017  

7    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr 

und begrüßt alle Anwesenden, vor allem den SBL Öffentliche Anlagen, 

Herrn Schulze. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Herr Kröber 

fehlt im Moment, wird jedoch noch erwartet. Die Beschlussfähigkeit ist mit 

8 anwesenden Ortschaftsräten gegeben. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Da keine Änderungsanträge vorliegen, lässt Herr Präßler über die 

vorliegende Tagesordnung abstimmen. 

 

 

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

25.07.2017 

  

 

 

 Herr Kröber nimmt ab 19:03 Uhr an der Ortschaftsratssitzung teil. Somit 

ist von 9 stimmberechtigten Ortschaftsräten auszugehen. 

 

Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, wurden unter diesem TOP 

offene Sachverhalte angesprochen: 

 

Feuchtbiotop 

Herr Präßler informiert, dass mit dem SBL Öffentliche Anlagen eine 

Befahrung stattgefunden hat, um die nächsten konkreten Schritte zur Pflege 

durch den Unterhaltungsverband bzw. den Anglerverein festzulegen. Er 

merkt an, dass die Angler schriftlich zur Einhaltung ihrer Verpflichtung im 

Zusammenhang mit der Pacht des Geländes aufgefordert werden sollten.  

SB ÖA: Ausgehend von der vertraglichen Situation sind die Angler zur 

Unterhaltung der Wasserfläche sowie des Ufers verpflichtet. Eine 

entsprechende Aufforderung ergeht hierzu im Zusammenhang mit den 

laufenden Unterhaltungsmaßnahmen des UHV Mulde. 

 

Beräumung der Baumreste im Bereich des Garagenkomplexes Siedlung Süd 

(südliches Biotop) 

Zielstellung: 29.09.2017 

Treppe Kirchstraße 

Richten und Verfugen der Trittstufen 

Zielstellung: 29.11.2017 

Beseitigung Baumstumpf Hauptstraße (Gasthof Holzweißig) 

Zielstellung: 27.10.2017 

SB ÖA: Da es sich um Maßnahmen der laufenden Unterhaltung handelt, 

kommt es aufgrund der Abläufe zu zeitlichen Verschiebungen in der 

Abarbeitung! Im Vordergrund steht die Verkehrssicherung. Die Ziel- und 

Fertigstellungstermine berücksichtigen diese Sachlage und sollen den 

Abschluss der Maßnahmen markieren, von denen keine Verkehrsgefährdung 

ausgeht. 
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Reparatur der Fußwege/Straßen  

Der Ortsbürgermeister gibt zu Protokoll, dass sich viele Gehwege in einem 

desolaten Zustand befinden. Es erfolgt eine erneute Befahrung durch den 

Ortsbürgermeister und den GB III, um Festlegungen zu treffen, wo und in 

welchem Zeitabschnitt Reparaturarbeiten durchgeführt werden können.  

Um den weiteren Verfall der Gehwege in der Heinrichstraße zu stoppen, 

regt Herr Präßler aufgrund fehlender finanzieller Mittel den Kompromiss 

an, die für das Haushaltsjahr 2018 geplante Sanierung der Martinstraße auf 

2019 zu verschieben und dafür die dringend notwendige Sanierung der o. g. 

Gehwege vornehmen zu lassen. Die Verwaltung wird gebeten, diesen 

Vorschlag zu prüfen. 

 

Rückbau der Brücke über den Strengbach (Alte Strengbachbrücke) Glück-

Auf-Straße / Fußgängertunnel Bahn / Verlegung Rad-/Fußweg auf die 

Glück-Auf-Straße 

- Auftragsvergabe Bordsteinabsenkung erledigt 

- Auftragsvergabe Sanierung Straßenbeleuchtung - BVA 20.09.2017 

- Rückbau der alten Straßenbeleuchtung 

- Installation von Verkehrsschildern im Bereich der großen Kurve  

- Aufbringen von Flüssigbitumen und Straßenmarkierungen 

 

Gerätehaus Ortsfeuerwehr Holzweißig – Schaffung von 

Umkleidemöglichkeiten für Kameradinnen  

Nach gemeinsamer Begehung mit der Unfallkasse Sachsen-Anhalt gibt es 

eine (genehmigungsfähige) Variante 5 für den Umbau des Gerätehauses, die 

Herr Präßler vorstellt. Die Kosten werden mit 76.000,00 € veranschlagt. Die 

Möglichkeit eines Gerätehaus-Neubaus auf dem Gelände des Rathauses 

Holzweißig wird vom Ortschaftsrat weiter im Blick behalten. Der zuständige 

Bereich der Stadtverwaltung merkte zur Begehung an, dass diese Variante ab 

2024 machbar wäre. 

 

Sanierung Turnhalle - Neue Heizanlage und behindertengerechter Zugang 

- 3 Angebote Ingenieurvertrag 

  37. KW 

- BVA für Ingenieurleistungen  

  25.10.2017 

- Baugenehmigung für behindertengerechte Zuwegung                         

  Mitte Januar 2018 

- Erarbeitung Unterlagen für Ausschreibung Heizung und Zuwegung 

  Mitte Februar 2018 

- beschränkte Ausschreibung Heizung und Zuwegung 

  Ende April 2018 

- BVA für Bauleistungen Heizung und Zuwegung 

  Ende April 2018 

- Ausführung Bauleistungen                                         

  ab Anfang Juli 2018 

Vorschlag des Herrn Grünewald zum Maßnahmebeginn:  

Auftrag zur Beseitigung des Betonfahrradstandes einschließlich Fundament  

 

125 Jahre Ortsfeuerwehr Holzweißig 

Es war ein gelungenes Jubiläumswochenende - Dankeschön an die 

Organisatoren. 

 

Spielplatz Siedlung Süd - Übergabe der Wippe  

Dank an die Ortschaftsräte für die rege Beteiligung bei der Scheckübergabe 
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10 Jahre Bitterfeld-Wolfen – Aktionswoche 

Herr Präßler informiert über das am 10.09.2017, 14:00 Uhr im Holzweißiger 

„Stadion der Bergarbeiter“ stattfindende Fußballfreundschaftsspiel, in dem 

der Holzweißiger SV e.V. gegen ehemalige Bundesligaspieler von Borussia 

Mönchengladbach antreten wird. Hauptakteur bei der Vorbereitung dieser 

Veranstaltung ist Herr Manfred Zängler. 

Herr Kröber weist auf den Ökumenischen Gottesdienst am Samstag, 10:00 

Uhr im Festzelt im OT Greppin hin. 

 

Beschädigung Zaunanlage Gartensparte „Sonnenrose“ 

Eine Aufforderung an den Verursacher, den Urzustand wiederherzustellen, 

ist erfolgt. 

Termin: 08.09.2017 

  

Lärmaktionsplanung des Eisenbahnbundesamtes – Öffentlichkeitsbeteiligung 

Herr Pick und Herr Kröber arbeiten nach wie vor daran, den 

Konzernbevollmächtigten für einen Vorort-Termin zu gewinnen und das 

Problem zu lösen. Herr Kröber informiert zum aktuellen Stand. Herr 

Präßler bittet Herrn Kröber, die Problematik weiter zu begleiten. Er 

verliest die Stellungnahme der Stadt Bitterfeld-Wolfen an das Eisenbahn-

Bundesamt vom 24.08.2017 zur Öffentlichkeitsbeteiligung der 

Lärmaktionsplanung an Schienenwegen durch das Eisenbahnbundesamt 

(EBA). 

 

Nächste (Geld-)Sammelaktion 

Vorschläge der Freien Wählergemeinschaft Holzweißig:  

- Reparatur Rathausuhr oder  

- Pavillion-Vergitterung im Park 

Annahmeschluss für weitere Vorschläge: ORS am 10.10.2017 

 

Parksituation an der Grundschule (Glück-Auf-Straße, Parkbucht 

Bushaltestelle) 

- Vorort-Termin: 14.09.2017, 07:00 Uhr  

 

19:30 Uhr - Herr Teichmann wird vom Ortsbürgermeister begrüßt. 

 

Parksituation in der Schulstraße 

Der Ortsbürgermeister bittet Frau Reinsch, SBL`in Verkehr, um eine 

schriftliche Begründung darüber, warum es nicht möglich ist, auf den 

öffentlichen Parkplätzen gegenüber der Apotheke und in der Schulstraße, 

parallel zum Schulgebäude, Parkplätze in begrenzter Anzahl für Lehrkräfte 

reservieren zu lassen. 

 

Ortsfeuerwehr Holzweißig 

- Reparatur der Pumpe des TLF 16-25 – Realisierung nach Vorliegen der  

  Kostenvoranschläge 

  Kontrolle: Herr Denkewitz 

- Werbung neuer Mitglieder – Konkretisierung Flyer-Entwurf 

  

Ringerhalle 

Herr Präßler richtet die Bitte an Herrn Denkewitz, die Problematik weiter 

zu verfolgen. Herr Denkewitz gibt die Mitteilung des SBL Bauwesen zur 

Kenntnis, dass keine Gefahr von dem Gebäude ausgeht und somit kein 

Handlungsbedarf besteht.  
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Ehrung von Bürgern durch die Stadt 

Der Ortschaftsrat schlägt Herrn Manfred Zängler zur Auszeichnung vor. 

Verantwortlich für die Formulierung des Beschlussantrages und die 

fristgerechte Weiterleitung an die Sachbereichsleiterin Rats-/Bürgerbüro 

zwecks Erstellung des Beschlussantrages zeichnet Herr Kröber.  

Beratungsfolge des zu erstellenden Beschlussantrages:  

OR Holzweißig 10.10.2017 

HFA                   19.10.2017 

STR                    01.11.2017 

Die Auszeichnung ist noch in diesem Jahr vorgesehen. 

 

Zur Niederschrift gibt es keine Einwendungen.  

 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister gratuliert Herrn Brand im Namen des Ortschaftsrates 

nachträglich zum Geburtstag und wünscht ihm Gesundheit und persönliches 

Wohlergehen. 

 

Markt-Sprechtag OB 

OT Wolfen-Nord - 05.09.2017, 13:00 bis 15:00 Uhr  

OT Bitterfeld       - 06.09.2017, 13:00 bis 15:00 Uhr 

 

Herbstspaziergänge mit dem OB durch die Ortsteile Bobbau, Greppin, 

Holzweißig, Rödgen/Zschepkau und Thalheim jeweils von 13:00 bis 16:00 

Uhr 

OT Holzweißig: 27.10.2017, Treffpunkt: Rathaus 

Die Ortschaftsräte werden um Zuarbeit von „Brennpunkten“ gebeten. 

 

Lok- und Signalanlage am Bahnhof Bitterfeld 

Gesucht wird ein Verein, welcher diese betreut. 

 

Stellungnahme zur Öffentlichkeitsbeteiligung der Lärmaktionsplanung an 

Schienenwegen durch das Eisenbahnbundesamt (EBA)  

 

Zusätzliche Sitzung des Ortschaftsrates Holzweißig  

Dienstag, 12.12.2017, 18:00 Uhr, Rathaus Holzweißig, großer Saal 

 

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es wurden keine Fragen gestellt.  

 

zu 6  Grundsatzbeschluss über die Nichtzulassung zum Neubau von 

Photovoltaikanlagen im Stadtgebiet Bitterfeld-Wolfen 

  

Beschlussantrag 

210-2017 

 Herr Präßler informiert über die vom Einreicher eventuell beabsichtigte 

Änderung des Beschlussantrages. Aufgrund dessen spricht sich der 

Ortschaftsrat für eine Zurückverweisung an den Antragsteller aus. Prinzipiell 

liegt bei den Ortschaftsräten das Einverständnis vor, Neuerrichtungen von 

großflächigen und ebenerdigen Photovoltaikanlagen im Stadtgebiet 

Bitterfeld-Wolfen nicht bzw. nur dann zu befürworten, wenn ganz besondere 
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Argumente dafür sprechen. 

     

an den Einreicher zurückverwiesen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 7  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Frau Riede verweist auf ein Loch im Straßenbelag der Querstraße (von der 

Petersrodaer Straße kommend unmittelbar nach dem Kurvenbereich). Um 

Ausbesserung noch vor Wintereinbruch wird gebeten. 

 

Frau Riede machte die Feststellung, dass der Strengbach bei Starkregen 

Hochwasser führt. 

 

Frau Stalinski äußert sich lobend über die von den Teilnehmern in 

Arbeitsgelegenheiten mit Mehraufwandsentschädigung ausgeführten 

Arbeiten am „Berg“ und am Sportplatz. Der  Ortsbürgermeister bestätigt dies 

und führt weitere Beispiele an. 

 

Investitionsplanung 2018 

Herr Denkewitz informiert über den aktuellen Sachstand.  

- Streichung der Maßnahme „Neuanschaffung Tanklöschfahrzeug“ 

Der Ortschaftsrat sieht auf Grund dessen künftig eine Gefährung der 

Sicherheit des Ortsteiles Holzweißig und empfiehlt, dem Investitionsplan so 

nicht zuzustimmen. 

- Änderungsvorschläge des Herrn Krillwitz  zum Investitionsplan, die  

  Holzweißig betreffen 

 

Vergitterung des Pavillion im Park 

Herr Denkewitz berichtet über Ausführungsvorschläge und ein 

Kostenangebot der Firma Linke, welche einen Teil der Summe spenden 

würde. Es wird in Erwägung gezogen, die Bevölkerung in die Sammlung 

einzubeziehen. Frau Stalinski macht in diesem Zusammenhang auf das 

2018 stattfindende 90jährige Jubiläum von Park und Rathaus aufmerksam. 

Herr Präßler begründet die Vergitterung mit zahlreichen 

Vandalismusschäden. Er wendet sich mit der Bitte um Prüfung an den SBL 

Öffentliche Anlagen, in wie weit es rechtlich möglich ist, dieses Vorhaben 

umzusetzen und ggf. um Genehmigung der Baumaßnahme. Gleichzeitig 

bittet er die Stadt um eine finanzielle Beteiligung in Höhe eines Drittels der 

Gesamtsumme. Der Ortschaftsrat beabsichtigt, mittels Geldsammlungen den 

größten finanziellen Anteil selbst zu stemmen. 

 

Reparatur der Rathausturmuhr 

Herr Präßler teilt mit, dass zur nächsten Sitzungs des Ortschaftsrates am 

10.10.2017 auch Informationen des Uhrmachermeisters Fahrenkrug zu 

Aufwand und Kosten vorliegen.  

 

Versammlung Jagdgenossenschaft Holzweißig 17.08.2017 

250,00 € Spende – Verwendungszweck noch offen 

 

Dorferneuerungsprogramm 

Herr Kröber gibt zu bedenken, dass das Programm 2021 ausläuft und die 

Realisierung möglichst einer Maßnahme/Jahr Zielstellung war. 

 

Parkproblem Nähe Hauptstraße 51(Höhe Frisiersalon Adamczak) durch 

großes Fahrzeug 

Herr Präßler nimmt das von Herrn Höbold angesprochene Problem auf, 

 

 



 - 8 - 

wird sich davon selbst ein Bild machen und ggf. geeignete Maßnahmen 

einleiten, um Gefahr abzuwenden. 

 

Festsitzung10 Jahre Bitterfeld-Wolfen 

Herr Präßler befindet sich vom 15.09. bis 17.09.2017 im Urlaub und kann 

daran nicht teilnehmen. 

 

Weitere Wortmeldungen gibt es nicht. 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister teilt mit, dass die nächste Sitzung des 

Ortschaftsrates am 10.10.2017, 19:00 Uhr im großen Sitzungssaal des 

Rathauses stattfindet. 

Frau Riede entschuldigt sich für diese Sitzung. 

 

Er schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:20 Uhr und stellt die 

Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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